

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 24 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUMERO 751

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceno
 REDACTORES, Leonidas Briceno, Segundo Ispizua, Modesto Martínez
 OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
 Avenida 5ª, Oeste
 Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se permite al onra del Puriscal la celebración de cuatro turnos, bajo la vigilancia de la autoridad.

Se autoriza al cura del Naranjo para que celebre cuatro turnos, bajo la vigilancia de la autoridad.

—Asignase al señor Juan Francisco Valerín Prieto una pensión de por vida, a cargo del Tesoro Público, en cantidad de veinte colones mensuales, ó sea la mitad del sueldo que disfrutaba á su salida del servicio.

Raro fenómeno

La isla de Martinica es el país de los fenómenos raros y teatro de las más salvajes manifestaciones de la naturaleza.

Poco tiempo hace que el Monte Pelée destruyó la ciudad de Saint Pierre y perecieron allí devoradas por el fuego, asfixiadas por los gases y sepultadas por cenizas y escombros, cuarenta mil personas.

El fenómeno de que hoy se trata es bien diferente. En el pueblo de L'Annis, sito á 3 leguas de Saint Pierre y á igual distancia de Fort de France cayó á medio día cuando era más sofocante el calor—había 34 grados á la sombra—una lluvia de pedruzcos de hielo. Hubo un pánico tremendo. Creyeron los vecinos que se trataba de una nueva conmoción volcánica y no fue sino cuando tocaron los trozos de hielo que lograron tranquilizarse, aunque no explicarse el fenómeno.

El hecho pasó el 15 de octubre último y está llamando la atención del mundo científico.

Guerra ruso-japonesa

Batalla del 13 de octubre

Retirada en toda la línea

Saint Petersburg, octubre 15.—Nosotros habíamos creído por un instante, que Kuropatkin había sufrido una humillante derrota, un desastre. Los rumores más pesimistas circulaban. El ejército ruso, decía, no habiendo podido conservar la línea "Cheliche" (Chil-Ho), Beniapoutza, había retrocedido en desorden hasta Sha-Ho (Chahopon), sobre el gran camino Manchú. La caballería sola lanzada por Kuropatkin al fin de la jornada del 13 había detenido al enemigo, impidiendo una derrota completa. El ejército estaba desorganizado, cortado!

Dichosamente las noticias del día son menos malas. Se trata de un gran golpe, sin duda, pero sus consecuencias, estratégicas son nulas, hasta el presente.

Arrojados sobre la línea Cheliche, Beniapoutza, el 13, los rusos después de haber retrocedido 10 varas, en una retirada penosa que parecía á veces una derrota, pudieron repliegarse sobre la línea Sha-Ho-Tyunkiapou, al otro lado del río de Sha-Ho bajo la protección de las reservas y hacer frente al enemigo.

He aquí una explicación de la batalla por un general del Estado Mayor.

Antes del combate, los rusos ocupaban un frente de Cheliche á Beniapoutza, teniendo sus avanzadas cerca de Yentai á la derecha y cerca de Sienchantze. A la izquierda Kuropatkin tenía nueve cuerpos de ejército, de los que, cuatro estaban escalonados de Cheliche á Beniapoutza; dos y medio operaban y dos y medio de reserva, ejecutando sobre el río que era el cuerpo de Bilderlin, una conversión de frente teniendo por objetivo Bensikhou y Teobosintchao, sobre el Taitse Ho. El generalísimo creyó destruir á Kuroki, forzándolo como el resto de los japoneses á la retirada; pero el general Oku aniquiló la brigada de Zashchik, que estaba cerca del camino de hierro. Bilderlin envió refuerzos demasiado tarde. Por otra parte, el destacamento de extrema-izquierda, á pesar de 15 ataques desesperados, no consiguió hacer retroceder la línea de Kuroki y fué arrojado de nuevo á Beniapoutza.

En ese momento, por las consecuencias del desastre de la brigada de Zashchik, Kuropatkin no osó emplear su reserva especial, ni general, la retirada durante el camino de hierro. Por otra parte, el ejército ruso fué rechazado, en sus dos alas y debió retroceder precipitadamente bajo el fuego enemigo.

El ala izquierda batiéndose en retirada en un país tan accidentado, sufría terriblemente; la retirada durante el camino de hierro, el carácter de una derrota; cuerpos enteros estaban confundidos. Sin la caballería que se sa-

crificó para cubrir esta retirada, el ala izquierda rusa habría sido aniquilada. Por último, dado el carácter del terreno, era imposible hacer avanzar la reserva especial.

Durante este tiempo el ala derecha retrocedía por el gran camino manchuriano y la vía férrea sobre Cha-Ilo, donde se encontraba una posición preparada y se detenía.

El centro hacía una retirada en buen orden. El 13 por la noche, los rusos dejaban sobre un frente de 25 varas, de Cheliche á Beniapoutza, 17,000 hombres fuera de combate y más de 40 cañones.

La mañana siguiente, solamente, las tropas del ala izquierda pudieron volver á formarse detrás de Tyunkiapou, ya ocupado por las reservas. El ala derecha se detiene en Shinkie y el ejército se establece sobre esta línea detrás del río de Sha Ho.—Gaston Dru.

EL GENERAL POLWANOFF

Consideración y opinión de la gran batalla.—Confianza siempre.—Una palabra de Kuropatkin.

Sain Petersbourg, 15 de octubre.—Pregunté al General Polwanoff, el escritor militar conocido, director de los Inválidos rusos, su opinión sobre la jornada del 12 y 13 de setiembre.

Yo las considero como un episodio de la gran batalla que debe durar un episodio desagradable, sin duda, dadas las grandes pérdidas rusas; pero no desastrosas.

El encuentro es muy curioso bajo el punto de vista estratégico: Oyama y Kuropatkin tomaron simultáneamente la ofensiva. Los dos habían concentrado sus fuerzas sobre el flanco derecho, la destrucción sufrida por Bilderlin á nuestra derecha nos forzaba á retroceder. Bien que habiendo ya pasado el Teit-sé Ho, la retirada difícil en este país montañoso, nos cuesta muchos hombres, cierto, pero U. no debe olvidar que Kuropatkin, lejos de haber empleado todas sus reservas, tiene por lo menos seis divisiones intactas, con las que puede volver á formar fácilmente su ejército, tanto más que la presencia japonesa es sumamente floja.

Nosotros hemos retrocedido, sea; hemos perdido estaciones; pero estamos lejos de haber sufrido un desastre irreparable, como dicen algunos. La batalla ha tenido el mismo carácter que todas las que ha habido después de la batalla de Tsingtau, hasta Liao Yang. Hemos sido rechazados, pero no desorganizados; los japoneses no han tenido una batalla útil, por que entre más nos rechazan, más fuerte encontrarán nuestro ejército. Pensad que en Vafandian y Vafangon, los rusos tenían avanzadas maniobrando, para dar la ilusión de una masa. No tenemos nada detrás, no había regimientos en Liao Yang.

[En cuánto estimáis General, el ejército de Kuropatkin? Siguiendo un composición, este ejército debe tener más de 300,000 hombres?]

No es cierto! El generalísimo tiene nueve cuerpos de ejército, pero no puedo decir si estos cuerpos representan 180 ó 250,000 hombres. Muchos de nuestros regimientos, como de parte de los japoneses, son reducidos á la mitad ó á la cuarta parte. De todos modos, Kuropatkin tiene positivamente 250,000 hombres.

En suma, vos sois siempre optimista?

Inquebrantablemente. Yo creo la partida tabular, con circunstancias desagradables; pero estoy seguro que ningún interés vital del ejército es comprometido. Kuropatkin es demasiado prudente. En cuanto á los cañones, ya os he dicho mi opinión; es completamente imposible en la guerra moderna, dada la intensidad del fuego, retroceder sin perder cañones. Es evidentemente desagradable, bajo el punto de vista del amor propio, pero es inevitable.

Yo estoy persuadido dice el general concluyendo, que Kuropatkin tiene la revancha; Preparad las páginas de vuestro diario por dos años! Como la guerra dura desde hace nueve meses, creo que hay aun tiempo!—Gaston Dru. (Del Echo de Paris)

Despachos del "New York Herald."

LA GRAN BATALLA

Saint Petersburg, 15 de octubre.—La censura reduce los telegramas de los correspondientes de la guerra al simple anuncio de la retirada de los rusos. Las notas oficiales están de tal manera atincheradas que apenas se puede tener una vaga idea de lo que pasa alrededor de Kuropatkin. Ayer ha llegado un telegrama de M. Nemitovitch Danthenko diciendo que durante los tres primeros días los rusos han perdido diez mil hombres. La movilidad de los japoneses es tal, que los rusos están constantemente cortados. A la verdad, los japoneses tienen un conocimiento perfecto del país, lo que es una gran ventaja y es el mejor factor de sus éxitos. El ala derecha japonesa, que ha tomado parte en el combate más violento, ha perdido 3000 hombres.

Los hospitales de Kharbin y Mukden están completamente llenos y los médicos pierden la cabeza ante la ola siempre creciente de heridos que les son enviados de todas partes, hacen lo posible para proporcionarles ayudantes, porque la carnicería sobrepasa con mucho á la de Liao Yang.

El silencio es la orden del día entre las autoridades militares. Pocos creen que Kuropatkin sea capaz de salvar semejante situación. Por todas partes se oyen testimonios de simpatía para el, porque por razones políticas se ha visto compelido á hacer un movimiento de avance,

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas hídricas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonaceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 729

Guadalupe

Teléfono 821

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecernos con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Posta ambulante, don Emilio Araya, á quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme á mi sistema de "ENVIOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAIS".—EMILIO ARTAVIA Apartado 179. San José.

¡FIJESE USTED!

¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Palpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,
 (antes Pagés hermanos sucesores).

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 oje de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA.

Una caldera

Ofrezco en venta una caldera de vapor y un motor, capaces de desarrollar quince caballos de fuerza. Ambos están nuevos y en perfecto estado.—BENJAMIN E. PIZA.—Noviembre 23.

que él desaprobara. Las lluvias torrenciales han cambiado los caminos volcánicos en ríos de lodo.—(Traducido por XX).

Lo del

asalto en Tarrazú

Descripción del hecho por el asaltado CARTA A UN HERMANO

El apreciable caballero don Marco Tallo Pérez, nos ha suministrado la carta que a continuación copiamos, de un hermano don Alonzo, en la que da pormenores del hecho ocurrido en la finca de su señor padre en el Cantón de Tarrazú en días pasados. Héla aquí:

Baizima, 20 de noviembre de 1904.
Mi querido Tullio:
Lo que menos me imaginaba era tener que celebrar el día de mi cumpleaños, narrando hechos, cuyos recuerdos son muy dolorosos para mí. Dichosamente estoy vivo, aunque un poco enfermo.
Pase, pues, a darte los detalles del frustrado asesinato que intentaron en mi persona, sin haber llegado al logro de sus deseos, a bido a circunstancias que de seguro no previeron los asesinos.

Los miércoles 16 del presente, habian salido de casa todos hasta conocer a Micaela Cordero y se habian ido de paseo a San Pablo a encontrar a una familia vecina que se dirigia para San José. Quedé completamente solo. Poco rato después de haberse ido ellos, Juan Rafael Zeledón, Humberto y Micaela (lo que ocurrió como a las 11 p. m., llegó el correo inmediatamente con el correo de Tarrazú, que me sorprendió y perplejé. A las 5 toqué la campana de despedida de las personas, volviendo luego a continuar mi lectura. Estuve pensando en el corredor del frente de la casa hasta que concluí de leer lo más importante. Tomé luego mi guitarra y después de tocar y cantar unos minutos, la guardé y me fui a descansar. Comencé a desahogar mi correspondencia. Había media hora que estaba escribiendo cuando oí gran ruido en las máquinas y, siguiendo una vieja costumbre en tales casos, fui inmediatamente a registrar suponiendo que aquel ruido provenía de unos cuantos perros hambrientos que andaban en busca de las amarras de cuero de las fajetas. Este fue mi primer pensamiento, pero hasta después del asalto conocí el verdadero origen de aquel ruido, que no era sino el anuncio de la terrible tempestad que se desencadenó sobre mí enseguida, es decir, la traza de que se valieron los bandidos para hacerse sentir de la casa y poder ellos penetrar y esconderse en sus viviendas. Como no me acordaba de haber defendido a mi escritorio y terminé mi trabajo. Al salir con dirección a los talleres había apagado la luz de mi cuarto dejando las puertas cerradas, pero sin llave. Una vez de vuelta entré hasta mi cuarto, a oscuras, encendí luz, y continué el despacho de la correspondencia.

A las 7 p. m., estaba poniendo la dirección a una carta cuando me me caía sobre la cabeza con la rapidez del rayo—un cuerpo extraño con el cual se me envolvió bien. Una vez que me hubo pesado la natural sorpresa, sintiéndome oprimido por muchas manos, y sin poder presumir las verdaderas intenciones de los que me sujetaban, entablé una lucha con ellos, defendiéndome a cada patada, mordida y mordisco, durante el cual rodamos, circunferencia que resultó del todo favorable para los asesinos, pues entonces fué cuando lograron dominarme. Al caer intenté seguir resistiendo, pero ignoraba cuántos eran los bandidos, porque estaba vendado, pero al ir el ruido de cuchillos lanzados sobre mí, probablemente me defendiendo, me amarraron los pies atreviéndose por debajo de ellos una red fuerte y gruesa de dos varas de largo, la cual fué sujetada fuertemente. Enseguida hicieron otra amarra en sus muslos comprimiendo una pierna con otra. A continuación, me soltaron las manos que me habían amarrado al principio, llevándome a la orilla de un horcón del corredor que da frente al jardín, donde me aseguraron pasándome las moetas por encima del pecho lastimándose mucho al apretar las cuerdas. Hecho esto y siempre sujetándome las manos, pasaron nuevas amarras por la parte superior de los brazos de efecto que me quedé quieto y sin movimiento. (Eran la mordaza, fajas y las ligaduras más delgadas). Luego me amarraron las manos por detrás del hombro amarrándolas con toda gruesería, quedando yo tan rígido como el poste a que estaba sujeto. La ligadura de las manos fué bárbara: es claro que debía ser la más fuerte, porque de lo contrario podría, aunque no quisiera, ver libre las manos y así volver a saltar las demás ligaduras, pero lo menos haber hecho ruido. A continuación me pegaron la cabeza al horcón pasándome las moetas en dirección de la boca, comprimiéndome de este modo la mordaza; y por último me pusieron una fuerte venda en el frente asegurada también al horcón.

Concluída la horrible tarea de mis asistentes, me metieron de nuevo en la casa, en un cuarto que me tenían en el corredor incommunicado con el exterior, dándose al registro y al saqueo con entera libertad habiéndome quitado para ello las llaves. De la caja no sustraeron sino \$ 15.00, está de la suma que para gastos de la vida tenía yo en mi poder. Mis papeles, cartas, libros, etc., todo lo tiraron al suelo, los bandidos de este modo me causaron un gran dolor, quedando todo en gran desorden. Es de advertir que no se llevaron ni mi revol-

ver, reloj, ni demás objetos de valor que por allí estaban al alcance de sus manos.

La oficina de papá fué objeto de mayor registro: los libros, la correspondencia, todo fué a caer debajo de los muebles.

Los armarios y demás muebles de los cuartos de Juan Rafael Zeledón, de Micaela Cordero, del comedor y de la cocina, fueron registrados y todo el contenido que allí se encontraba en toda la casa en su lugar.

En estas idas y venidas pasaban por el corredor donde me tenían atado: eran cinco los asesinos, con sus cuchillos desenvainados, y en dos ocasiones, llegaron a apretarme más y más la mordaza, amenazándome con que si me movía "me las tiraban encima". Yo no comprendo cómo no me desamarraron las mandíbulas.

Los cinco bandidos iban perfectamente disfrazados y embadurnados de negro, imposibles de conocer a la escasa luz de la luna. Concluí el registro y saqueo se asomaron a donde estaba yo y entrando otra vez al interior de la casa no volvieron a salir más: supongo que se desahogaron por el corredor de atrás, pues la parte norte de la casa está en alto.

Desde las 7 hasta las 11 p. m. estuve atado y osando la agonía más espantosa imaginable: a punto de asfixiarme a cada instante, con la garganta seca y sin poder tragar siquiera una salita; con hambre, pues esperando la vuelta de los muchachos no había comido nada. Como yo estaba atado a los huesos, pues que abríó mucha tener estado en cama, y a merced del viento y del frío. Fueron cuatro horas de agonía y durante un acceso de los temidos ahogamientos. Dichosamente no se recibió el correo, lo que a haber sucedido indudablemente me habría ahogado.

Me vi en un pendiente de un hilo: primero debido a los cuchillos de los asaltantes, y segundo por el posible retardo en la hora de llegada de los muchachos, que si hubiera sido un poco después me habrían encontrado inerte y seguramente pues yo me sentía agonizando cuando fué socorrido; ya así no tenía respiración.

A las 11 y 2 de esa nefasta noche, y como oyera bulla en la cocina, hice ruido con los pies y con la regla que tenía atada a los pies. Micaela que era la primera en entrar, llegó a ver qué ocurría y al encontrarme en aquella situación corrió a llamar a Humberto y a Juan Rafael Zeledón que venían un poco atrás. El momento fue crítico y comenzaron a saltarme, pero las maras tenían muchos cuartos y enredos y viéndome que me ahogaba las cortaron con un cuchillo y en brazos me llevaron a la cama, donde notando que me había desmayado me dieron serie y masaje, pues fuera de la cara que estaba pálida como un papel, todo el resto del cuerpo lo tenía amoratado debido a la falta de circulación de la sangre, y comenzaron a perfundir la circulación de la sangre recobré el conocimiento pudiendo entenderme lo que me hablaban. De lo único que recuerdo cuando me quitaron la mordaza, fué que llamé a mamá.

Dichosamente no fui herido, aunque éste fué un plan calculado para que muriera ahogado, pues los bandidos creían que los muchachos llegarían tarde, San José, por lo mismo no volvían pronto. Con que se hubiera retardado un rato más el socorro, me habría asfixiado.

No puedo imaginarme lo horroroso de este caso: encontrándose solo, sin vecinos cerca, con hambre, amarrado terriblemente, muerto de hambre y sed, escaso de aire, con un cuchillo en la mano, defendiéndose a cada pasada de los bandidos la hora en que se les ocurriera meterme el cuchillo que llevaban desenvainado. Mi vida dependía de la negra conciencia de esos bandidos.

Darte detalles completos es casi imposible hacerlo por escrito, pero en cuanto vaya a esa ciudad le daré el mayor detalle que me acuerde durante cuatro horas de espantosa agonía.

Doy gracias a Dios que nada más me sucediera, quedando con vida, aunque enfermo y maltratado. Yo no pensaba más que en mamá, papá, ustedes y Liduvina. Qué iba yo a imaginarme que pudiera quedar vivo para abrazarlos después! Así pues, en cuanto esté adelantada la curación y pueda salir volviendo a San José, me iré a estar días con ustedes. La impresión moral ha sido tan fuerte que sufro un decaimiento terrible: desde esa noche un fuerte dolor de cerebro me ha quedado clavado, que no se me alivia a pesar de las medicinas que me recomendó el doctor Trejos.

Al seguir de día a día me voy a un camino no era en compañía de Humberto, pues no hablaba el modo de darme la noticia sin causar una gran alarma en la familia y ya sabes todo lo que se piensa cuando uno está sufriendo. De paso por San Marcos te avisé que llegaríamos ese día esa noche, diciendo que iría a pasar mi cumpleaños en casa; único motivo que me movió a no justificarme del frente. Al llegar a Cartalillo nos encontramos con papá que ignoraba por supuesto el escandaloso atropello al salir de San José, y de acuerdo con él nos devolvimos, pues nuestro viaje a ésa no tenía ya por el momento motivo, puesto que el objeto era hacer saber a papá lo ocurrido.

El recibí telegramas de mamá y amigos, entre ellos un señor Licenciado don Máximo Fernández, que agradece mucho lo mismo que los otros.

De mis amigos de este cantón han venido a verme y a ofrecer sus servicios para la persecución de los criminales, cuarenta.

A efecto de que el público conozca una relación exacta de este hecho, pido, si te parece bien, publicar la presente carta.

Mi recuerdos para todos los de casa. Tu afmo. hermano, (F) ALONSO.

Rusos

y japoneses en Manchuria

— MOVIMIENTOS Y ATAQUES —

Mukden, 22.—Los destacamentos rusos que ocupaban el paso de Tie se han retirado ante el avance de una columna de 1000 hombres japoneses. Se ha recibido aviso de que los japoneses están avanzando hacia Sunitzoin. Desde el ataque que dirigieron los japoneses contra el Cerro de Tie la noche del 19, no se ha habido actividad. El carácter del ataque a dicho Cerro no está bien comprendido fuera de que participaron en el cuatro batallones. La orden del ata-

que fué dada probablemente por el jefe local con el consentimiento del cuartel general. No se puede considerar sino como un reconocimiento. Los soldados japoneses llegaron hasta 60 varas distantes de las trincheras, pero el fuego ruso era demasiado m rífero para permitir que avanzaran más. Al amanecer se descubrieron con 5 cadáveres que fueron enterrados por los rusos. Los japoneses llevaron apresuradamente doscientos heridos. Los rusos tuvieron como media docena de bajas. Las operaciones de las descubiertas dan por resultado encuentros diarios en que algunas veces participan batallones. Estos encuentros sin embargo no pasan de ser e-cararamas. Las descubiertas tienen por objeto la identificación de las posiciones enemigas.

Actividad

en Vindivostock. Lo que dice un testigo.

Yensan, 22.—Un coreano que ha llegado a ésta procedente de Vindivostock, por tierra, informa que dicha ciudad está ocupada por una gran fuerza de hombres construyendo nuevas fortificaciones al lado exterior de las que actualmente existen. Estas también han sido reforzadas. La rada presenta un espectáculo de gran actividad. Cuatro grandes vapores están desembarcando millares de toneladas de provisiones. Se está construyendo un gran puerto ya está en construcción el ferrocarril y están listos para el servicio tan luego sea necesario. Hay, además, ocho torpederos y se ha instalado una cañonera auxiliar mediante la colocación de artillería a bordo de un pequeño vapor. Todos los días llegan nuevas fuerzas por tren y comienzan inmediatamente a trabajar en las fortificaciones. Pasa de las terribles combates que ha habido en las batallas recientes de la Manchuria es el hecho de que de los seiscientos hombres de tropa del 37º regimiento Osaka solamente 40 están hábiles para el servicio activo.

Corrida

de toros en México

Mazzantini y Porfirio Díaz

Ciudad México, 22.—Por primera vez en muchos años el Presidente Díaz asistió a una corrida de toros. Ayer aceptó la invitación del Ministro español de presenciar los trabajos del gran matador Mazzantini, el más famoso torero del universo. Una concurrencia de doce mil personas asistió a la función estando presentes muchos diplomáticos y miembros de la alta sociedad. Cada vez que se trabajaba especialmente bien, su Excelencia arrojaba cheques a la arena. El primer toro que estró al circo era muy bravo habiendo sido importado de España especialmente para esta función. Mazzantini lo dedicó a Díaz, matándolo al pie del palco de su Excelencia.

La

segunda escuadra rusa

Frederickshaven, Dinamarca, 22.—Hállase fundada en la bahía de Siao, la 2ª división de la escuadra rusa del Pacífico.

Otra

sección de la escuadra rusa

Corfú, Crota 22.—Una sección de la escuadra rusa al mando del almirante Voelkenzen zarzó esta tarde con destino a Puerto Saül. En esta escuadra hállanse los acorazados Sasevi, Veliky y Navarin y los cruceros Jemtshing y Almaz. Los cazatorpedos Balaich, Bezumprechni, Byztro, Bravi, Bedavi y Buiny y los transportes Gootschokoff, Voronej, Kirlyay, Tam bor, Kieff, Júpiter, Markar y Vladimirirov.

Alexieff

miembro del Consejo Imperial

San Petersburgo, 22.—Hoy se expidió un decreto nombrando al Virrey Alexieff miembro del Consejo del Imperio.

Italia

y la convención del Haya

Roma, 22.—Anuncia El Giornale de Italia que el Gobierno despachó hoy una respuesta favorable a la invitación de Roosevelt relativa a la nueva convocación de la convención de la Haya. Se reserva, sin embargo, su asenso respecto los detalles del programa de la conferencia y la fecha de la reunión de ésta.

Nevadas

EN INGLATERRA

Londres, 22.—De todas partes del reino unido se han recibido noticias de fuertes heladas y nevadas. Una fuerte tempestad barrió las costas anoche obligando a los navegantes buscar refugio en los puertos y causando algunas interrupciones en el servicio telegráfico del Norte de Inglaterra.

El Gran

Duque Cirilo en Italia. Le arrojan una piedra.

Roma, 22.—El conde Cirilo de Basila, cuando el tren salió de Florencia un desconocido arrojó una piedra a cristal del carro en que viajaba el Gran Duque, pero a éste no le pasó nada.

Tratado

de arbitraje entre Estados Unidos y Alemania.

Washington, 22.—Mañana se firmará el tratado de arbitraje entre los Estados Unidos y Alemania. Los firmantes serán Mr. Hay el Barón von Sternberg.

Lo que

dice la Reina Guillermina

La Haya, 22.—El Gobierno ha notificado al Encargado de negocios americanos que la reina Guillermina tendrá gusto en ver reunida en ésta la segunda Conferencia de Paz y que los

Estados Unidos podrán contar con la cooperación de los Países Bajos.

Naufragio

de un vapor alemán

Berlin, 22.—Noticia de Africa Noroeste alemana el naufragio del vapor alemán Gertrud Wierman. El crucero alemán Vineta salió a 22 oficiales y 282 individuos de tropa.

Hundimiento

de un barco español

Filadelfia, 22.—Acaba de arribar a este puerto el vapor británico "Aros Castle". Trae la noticia del hundimiento del barco español "Tafala", acontecido poco antes del amanecer del 15 del presente. El Aros Castle se mantuvo cerca del Tafala por espacio de dos días, tratando de prestarle auxilio, pero no pudo arribársele a causa de la brava condición del mar.

Junta de Educación

Vestidos a los niños pobres

NOBRRAMIENTO DE DELEGADOS. Ayer a las cuatro y media de la tarde celebró sesión la Junta de Educación de esta capital.

Entre otras cosas, se acordaron las siguientes:

—Reconocer un crédito del licenciado don Luis M. Castro en una mortual en que es heredera la Junta y para ello se le dieron instrucciones al poderado.

—Se dispuso que el señor Secretario se entendiera con don Rafael González Ramírez para el alquiler durante los días de las fiestas cívicas, de una faja de terreno del Edificio Metálico, siempre que en aquel local no se expendiera licor y su empleo sea exclusivamente para espectáculos recreativos.

—Como hay niños en las escuelas que por su extrema pobreza prefieren no presentarse a los exámenes por no tener traje adecuado, se acordó pedir a los directores una lista de aquellos alumnos a fin de que en el almacén de Leiva y a se les provea de ropa por cuenta de la Junta.

—Se dispuso distribuir certificados en las escuelas, entre aquellos niños que por su aplicación, buena conducta, etc., se hayan hecho acreedores a ellos.

—Fueron designados como delegados de la Junta para presenciar los exámenes de esta capital, los señores don Claudio González Rucaavado y don Leonidas Briceno, el primero para las escuelas elementales y el segundo para las graduadas.

Después de tratar de otros muchos asuntos, terminó la sesión a las 6 p. m.

En Turrialba

Víctima de la tos ferina

Dimos cuenta ayer de que el doctor Rucaavado (don Francisco) en los días que desempeñó la medicatura del pueblo en San José, por ausencia del doctor Toledo, dió cuenta de haberse presentado dos casos de tos ferina en casa de una familia de apellido Flores, vecina del barrio de la Soledad, los cuales fueron enviados enseguida, de orden del señor Ministro de Policía, a la población de Turrialba.

Hoy hemos sabido que uno de esos niños falleció a día siguiente de su llegada al lugar expresado.

El doctor Cruz

En Guatemala falleció, a la edad de 73 años, el doctor don Antonio Cruz Polanco, apreciable caballero muy conocido en Costa Rica por su amor a la caridad; supo en repetidas ocasiones prestar importantes servicios a las sociedades de beneficencia.

Fué el doctor Cruz uno de los principales maestros de los abogados que hoy honran el Foro costarricense.

Su alma generosa le hizo acreedor al aprecio general. Su muerte, pues, se lamenta profundamente en esta tierra que él quiso tanto.

EL NOTICIERO envía a los deudos del doctor Cruz su expresión más sincera de condolencia.

AVISOS DEL DIA

EN VENTA

Una casa de habitación grande y cómoda en la calle central, frente a la de don José Durán, media cuadra al Sur del Parque Central, y la Catedral. Mide como 25 varas de frente por 50 de fondo, y tiene además una salida y puerta cochera a la calle Chaparral de Avenida. Contiene como 13 piezas, baño, sala de estar, y varios corredores, patios, etc. Otra casa en la 4ª. Avenida, media cuadra al Oeste del Parque Central; mide como 17 varas de frente por 40 de fondo y contiene como 12 piezas bajas y un salón interior de dos pisos, corredores, patios, etc.

Para más informes, dirigirse al apartado número 137 del correo, ó a la oficina de don Federico Tinoco, San José, nov. 23.

A LOS AGRICULTORES

Muy buena semilla de zaate guineá vendiéndose a C. 25 cañuela Julio Goyena. Dirigirse al mismo. Casilla número 100. Nov. 24. 3 v.

CASA AMUEBLADA

Se alquila una casa amueblada, con instalación eléctrica y excelente atención. Para informes en esta oficina. 8 v. Nov. 24.

AVISOS ANTERIORES

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente a la de don Tomás Gutiérrez, alquiló una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para verano. Puede informarse en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, vendió una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente a la plaza y contigua a la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vendió otra casa, con solar espacioso, en buenas condiciones para el pago. Está contigua a la de don Juan Bautista Quirós y frente a la que fue de don Félix A. Montoro.

Quirós y Quirós en mi oficina, en las arcadas, frente a la plaza del Teatro Nacional. Nov. 9. José María Chinchilla G. 15 v. at.

DR. ENRIQUE MONTEIL

Médico y cirujano, ofrece sus servicios profesionales en el Hotel Francia de Cartago. Horas de consulta, de 1 a 4 p. m. A los pobres, gratis. Noviembre 23. 4 v.

AVISO

Para evitar confusiones con otros que llevan el mismo nombre y apellido que yo llevo, hago constar que de hoy en adelante me seguiré firmando Juan Carranza G. Nov. 23. 2 v.

SE GRATIFICARÁ

De un potrero de mi propiedad, desapareció el domingo en la noche un toro, peso balbo, de 18 meses. A quien me lo presente en Santo Domingo de Heredia, le daré una gratificación. Fidel Benavides. Nov. 22. 4 v.

DE OCASIÓN

Se vende la casa número 327 5a. Avenida Oeste, Diata solamente cinco varas del Mercado; es cómoda, bonita y en muy buen vecindario. Se exigen dos mil colones al contado. Por el resto se pueñen dar plazos hasta por diez años. Entenderse con Francisco Huete. 5 v. Nov. 20.

AVISO

En la oficina del Licenciado don Manuel Coto Fernández atenderé a las personas que tengan reclamos ó asuntos que arreglar conmigo. San José, 16, 17 de noviembre. G. CAVALINI. H. G. O.

TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende un "quebrador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Maduro ó con Héctor Harokin. Nov. 8. 15 v.

CRONICA

Perdido

Se ha perdido una cadena de oro con un corazón que tiene las siguientes iniciales: "M. T. A. M. S.", con la fecha 1904. Se da una gratificación a quien la presente en esta oficina.—Nov. 24—2 v.

Vagos

La policía no deja de recorrer á diario los establecimientos y sitios públicos en persecución de vagos. Antier fueron recogidos los individuos Manuel Castro Morero y Tomás Alemán.

Ebrios

Por ebrios fueron arrestados y conducidos al cuartel de policía los individuos Jenaro Gutiérrez, Juan P. Sánchez y José Cascante.

Riña

Tobías Sánchez y Nicolás Masís, por asuntos para nosotros ignorados se dieron de bofetadas. Fueron detenidos por la policía y castigados en la Agencia por el señor Agente 1º de la misma.

Alborotadores

Las "ninfas" de la "cáscara amarga" Sara Castro, Manuela Flores y Trinidad Mora, armaron en la noche de antier tal escándalo que pusieron en alarma á los vecinos del barrio del Hospital. La policía arrestó á las individuos dichas castigándolas severamente.

Auxilio negado

José Aguilar, en caso especial, se negó á prestar auxilio á un Agente del Orden Público. Por esta razón fué detenido Aguilar y castigado en una de las Agencias de Policía con una pequeña multa.

Escandalosos

Por haber escandalizado y atacado á la policía con piedras y palos fueron detenidos y presentados en la Agencia Principal de Policía para su juzgamiento los señores Antonio Vargas y Justo Hernández.

Golondrinas

En la Reclusión guardan arresto dos "golondrinas" llamadas Gregoria y Paula Tapia, quienes fueron apresadas por la policía de orden y seguridad en momentos que tendían vuelo á lugares desconocidos, llevándose algunas prendas de vestir de una compañera de desgracia ó infortunio llamada Rosa Matamoros.

Hecho de sangre

No debía faltar hoy la nota de color. Es el caso, que dos amigos y discípulos de Baco llamados Ramón Vásquez y Martín Dneñas, después de haberse tomado un par de "traguillos", entablaron una acalorada disputa dando por resultado que el primero de los citados individuos dió una cachullada en un brazo á su compañero.

El heridido trató de huir, pero desgraciadamente la "juma" que se llevaba pesaba demasiado, por lo que no pudo caminar tan de prisa como eran sus deseos, cayendo en consecuencia en poder de un policía que lo perseguía.

Ratero andaz

Antonio Pineda no se para en pelillos cuando de escamotearle alguna prenda á cualquier hijo de vecino se trata. Es muchacho listo, sin escrúpulo por sus cosas y de valor para sus arriesgadas empresas. Ayer nada menos, paró en mitad de la calle á una señorita y después de algunas preguntas que no venían al caso, le escamotó un magnífico reloj de oro que la bella mostraba orgullosa colgando de la blusa con un débil alfilerito de oro.

Pero la perjudicada, mujer de sangre, siguió al andaz ladrón delatándolo a la policía quien lo capturó con la mayor presteza presentándolo luego al cuartel de su cuerpo.

La víctima recobró su preciosa alhaja.

Exámenes

El domingo próximo pasado terminaron los exámenes de las escuelas de Juan Viñas. La escuela de varones tuvo un promedio de 1 y la de niñas también de 1 ó sea sobresaliente. Componían la comisión examinadora los señores don Santos León Herrera, don Siméon Jiménez, don Adolfo Rojas y don Angel Orozco.

Hubo acto público en el cual recitaron algunos alumnos y tomaron la palabra varios profesores. En la noche se representó una comedia á la que asistió todo el pueblo. Componen el personal docente de aquellas escuelas las personas siguientes: Escuela de varones: Director D. J. Filadelfo Fonseca, D. J. Ramón Flores y don Juan Fonseca. Escuela de niñas: Directora doña Leopoldina de Fonseca, señoritas Margarita Chavarría y M. Reyes.

Ayer mañana sufrió una seria lesión en un pie el caballero don J. Ramón Flores. El lesionado venía de Cartago en tren ordinario. Al ir á sacar de un carro de carga su equipaje le cayó encima una pesada pieza de hierro, produciéndole la lesión á que nos referimos. El señor Flores fué llevado á su casa de habitación en coche.

Circular

El señor Gobernador de esta provincia ha convocado, por medio de circular, á los electores del cantón central para la elección de Municipales.

Orden

La Secretaría de Policía ha expedido órdenes á los médicos de los cantones del Paraisal, Mora, Tarrazá, Aserri, y Escasú para que vacunen á todos aquellos niños que no lo estén. Se les ha mandado además el fluido necesario.

Fiestas

La Secretaría de Gobernación, de común acuerdo con la Municipalidad y autoridades del cantón de Tarrazá, ha dispuesto que las fiestas cívicas de aquel cantón tengan verificativo en los días 9, 10 y 11 del entrante mes de diciembre.

Sesiones extraordinarias

Ayer corrió la especie de que el Ejecutivo convocaría al Congreso á sesiones extraordinarias, nos abemos para q' asunto de Estado.

Tratamos de averiguar lo que había de cierto sobre el particular y le preguntamos por teléfono al Oficial Mayor de la Secretaría del Congreso, qué sabía al respecto. Nos contestó: "Oficialmente no sé nada; ese rumor lo trajó ayer á esta oficina el diputado don Francisco Jiménez Oreamuno". Es todo lo que por hoy podemos informar á nuestros lectores.

Clandestino

Corre la especie de un matrimonio clandestino que tuvo lugar el domingo próximo pasado en esta ciudad. No hemos podido averiguar detalles.

Según se dice, "él" es un comerciante y "ella" una gansa muchacha de oficio costurera en casas grandes.

Ofrecemos detalles tan presto los podamos adquirir.

Máquina infernal

Un ingenioso carpintero inventó, según él una máquina infernal capaz de hacer temblar el misterio. Nuestro inventor Adolfo Méndez, tenía sus más y sus menos con una "ella" llamada Beatriz Rivera, muchacha que más de una vez había desechado ciertas propuestas de amor de Méndez.

Es el caso que antier tomó su máquina infernal y con intenciones nada

católicas trató de hacer su primer experimento con su desdenosa amada, pero avisado de antemano un policía por la presunta víctima, fué apresado el vengativo inventor y conducido al cuartel de policía con todo y la máquina de sus sueños y desvelos.

Qué suegra!

El joven Manuel Barrios se quejó ayer á la Policía de que la mamá de su novia le había propinado una descomunal paliza en la noche de antier. Llámada por la Policía la presunta agresora, señora Pilar Hernández, dijo ser cierto el hecho delatado por Barrios, agregando que tal disposición había adoptado por haber encontrado al acusador en dulces coloquios de amor con su hija, en la sala de su casa.

Reclamo

La Junta de Educación del barrio del General ha reclamado al Tesoro Nacional las multas que por lesiones les fueron impuestas á los individuos Antonio Vásquez García y Guillermo Mora.

Movimiento municipal

Ayer hubo el siguiente: saldo del mes anterior \$15,231.80, entraron \$131.70, salieron \$172.80, saldo en caja..... \$15,190.64.

Otros afortunados

A los señores Juan Oliver y Antolín Alfaro les tocó en suerte á cada uno un quinto del premio mayor de la lotería jugada el domingo próximo pasado.

Captura

El Resguardo fiscal capturó una fábrica de licor clandestino en Tacares de Grecia. Hasta ahora no se ha podido averiguar quién sea el dueño. No obstante, se juzga al dueño del terrano donde fué encontrada, el señor Máximo Alfaro.

Estafador

Ayer se presentó en la tienda de comercio de don Miguel Velásquez un individuo pidiendo, á nombre de una alta autoridad de policía, ciertas mercaderías, que no le fueron dichosamente entregadas por el propietario del establecimiento. Más tarde se averiguó que aquel individuo era un estafador.

Defunciones

Día 23.—Josefa Maxwell Garita Mora, un año, 7 meses y 22 días, hija de José María Garita y Rosaura Mora, vecina de Santa Bárbara de Pavas. Ana María Díaz, un mes y 15 días, hija de Bárbara Díaz, distrito del Hospital. Rafael Claudio Valentín Quirós Vargas, 13 días, hijo de Federico Quirós y María Vargas, vecino de San Pedro del Moján. Trofina Alberta de Jesús Mesén Torres, 10 meses y 24 días hija de Alberto Mesén y Petronila Torres, vecina de San Sebastián. Alejo Pérez Zamora, 14 años, hijo de Pedro Pérez y María Mora, distrito del Hospital.

Movimiento de hoteles

Imperial.—Entradas: Robles procedente de Cartago, C. Lindo, André.

Vistas pará hoy

Casación.—Juan José Calderón Quirós, criminal, á las 2 p. m. Sala 1ª—Justina Suetán contra Samuel Bandú, á la 1 p. m. Sala 2ª—Nicanor Parra, lesiones, á la 1 p. m.—Ramón Guilelte Gómez, venta de aguardiente sin patente, á las 2 p. m.

Carcel

Día 23.—Entradas: Natividad Mora, Jenaro Gutiérrez (a) Bastón.

Pregunta

¿Por qué será que los amigos Clodomiro Picado Lara y Pedro Nolaco Gutiérrez se han retirado de "La Unión"? ¿Se estarán enmohecendo esas plumas como las de otros miembros muy conocidos del partido católico? Parece que hay algo entre los mismos partidarios.

SERVICIO DE LA NOCHE

Sesión Municipal

Anoche de 7 á 8 1/2 celebró sesión la Municipalidad bajo la presidencia del Licenciado don Cleto González Víquez y con asistencia de los regidores Vargas, Fernández Guardia, Soto y Durán.—Se acordó pasar las siguientes notas á la Compañía del Tranvía:

1º—Acera de la vía de retorno que tiene obligación de construir en marzo de 1906 es decir, dentro de unos 16 meses. Se le exige que presente planos, calles que ha escogido, presupuestos, etc.

2º—Preguntándole acerca de si ha emitido bonos hipotecarios y en caso de que los haya emitido si ha depositado el fondo de reserva de que habla el contrato.

3º—Preguntándole acerca de lo que considera capital primitivo para los efectos de la partición que á los quince años de establecida, debe hacer de sus utilidades la Compañía con la Municipalidad

4º—Ordenándole presentar mensualmente un estado de entradas y gastos, especificando lo que haya pagado por fuerza motriz.

5º—Ordenándole que proceda inmediatamente á los trabajos indispensables á fin de dejar la vía desde la cárcel hasta la boca de la Sabana al nivel de la carretera y en la misma forma que está en la ciudad.

6º—Notificándole que la Municipalidad está dispuesta á renovar la concesión para colocación de postes y alambres en la calle á la Compañía para su servicio de luz á domicilio. Se le exige que manifieste si es su intención abandonar ese servicio.

—Se desecha la solicitud de dos vecinos del incendiado taller de Morales Bejarano, la señora Francisca Morales y el chico José Taná, para que se les pague los muebles y enseres que perdieron en ese incendio.

—Pasa á estudio del Procurador Municipal una solicitud de las señoras doña Elena de Orozco y doña Celia de Keith para q' se les pague una faja de terreno frente á sus propiedades, que abandonaron al servicio público.

—Se nombra á don Emiliano Padilla para Secretario Municipal mientras dura el permiso concedido a don Moisés Morales.

—Se acepta la propuesta de don Estanislao Jiménez para la construcción de las obras complementarias de los baños públicos.

—Habiendo sido expulsadas dos alumnas de la Escuela de Obstetricia, se acuerda retirarles la pensión y cobrar las pensiones que se les ha dado, á los respectivos fiadores.

—Se rechaza una solicitud de los señores Rafael Marcos y Josefá Rojas Carrillo.

—Se acepta la oferta de don Juan J. de Jongh de \$ 300.00 por una faja de terreno anexa al Cementerio Protestante, para servicio del mismo Cementerio.

—Habiendo suscrito los comerciantes ciento setenta y seis libras para la compra de bombas, cuyo valor es de trececientas libras.

La suscripción es la siguiente:

Table with 2 columns: Name and Amount. Banco de Costa Rica..... 30, Benj. E. Piza p. Palatine..... 30, A. Herrero..... 5, Lyon & Cox..... 50, W. Steinvorth..... 10, Herrero Hnos..... 5, Pagés Hnos..... 5, F. J. Alvarado..... 5, Macaya..... 2, Robert Hnos..... 2, Scaglietti..... 1, Herman y Zeledón..... 5, U. F. Cy..... 5, E. Pagés y Cº..... 3, H. Tournon..... 5, Miguel Macaya..... 2, Sasso..... 2, A. Collado..... 5, A. Lehmann..... 2

COMUNICADOS

De Sabanillas

Tiene mucha razón nuestro amigo el corresponsal de "La República" cuando dice que urge tanto antes tomar alguna medida radical antes que la división progrese y vengal las tristes consecuencias. Así pues, se hace indispensable el cambio del actual cura. Esta es y no otra la medida radical que hay que tomar. Y es cosa fácil. El señor presbítero don Andrés Fuentes podría ser nuestro cura. El no es exigente y nos estima mucho.

Don Ciríaco Zamora que, como hemos visto, es grandísimo amigo del señor presbítero Fuentes y de nosotros también, podría como ya se dijo otras veces, ayudarnos á arreglar este asunto. Pues urge cambiar la camisa; sólo así se acabarían las dificultades que hay por aquí. Ya estamos aburridos de tanta lata y este vecindario merece ser escuchado de ambas autoridades.—Unos vecinos.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 m. Mayo

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

- D E -

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días
- Bristol - otro - 15 -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1º á Manchester. . . . £ 20:0:0
" " " " Bristol 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

- UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION -
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 27 DE NOVIEMBRE.

Nombre del vapor.	Salidas.	Destino.
"S. I. S."	"Ellis"	Miércoles Nueva Orleans
" "	"Brighton"	Jueves Nueva Orleans
" "	"Niani"	Viernes Bristol
" "	"Bradford"	Domingo Mobile
San José, C. R., noviembre 22, 1904.		

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept 24.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre: política internacional, sobre arte, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE

FUÑEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25.00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C.30.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 1º 1904. —Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

MAS SEMILLAS FRESCAS

Me ha llegado un surtido "completo" para horticultura. Como no deseo vender semillas "pasadas", sólo me vienen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales haré venir cuando sean soli citadas, en este caso dirigirse á mi personalmente.

De venta en el Depósito de Materiales de don Policrino Ramírez, cerca á la "Pulpería de Limón", A. A. Walleweber, San José, Nov. 0 5v.

¡Importante! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madrid ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejoró notablemente. Si á esto se agregan la rebaja en la Tarifa de precios, y las ventajas que el lavado á vapor ofrece sobre el de aprobeo en piedras, no dudamos que las familias preferirán mandar sus ropas allí. Avisando oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA EMPRESA SA. Noviembre 13. 10v.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende baratísimo. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretonero; barrio "La Doloresa". Noviembre 19. 10v.

¡Inglés! Inglés, Inglés! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. El profesor H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar este idioma en tres meses. Para mas informes dirigirse á la Academia de Inglés, en los altos de Quelquejeu, frente al Palacio Nacional. Nov. 19. 5v.

Venta de casa. Véndese una casa á 150 varas al Sur de la Soledad y 50 al Este. Entenderse en la misma casa con doña Dorotea Rodríguez v. de Marín Nov. 19. 10 v.

Compro ó tomo en arrendamiento un buen b. c. i. ar. pequeño. Dirijirse á Abel Mena G. Ca. o 12ª Sur, 50 varas al Sur de la iglesia de la Merced. Nov. 12. 10v.

Vendo. Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 29.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. FRIAS, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Se vende un cochecito para niños de segunda mano. Informes en esta administración.—Nov. 13 —10 v.

Se necesita un muchacho honrado y activo en una casa de comercio. Poco sueldo al principio, y debe presentar buenas recomendaciones. En esta oficina: Informar 10v. Nov. 20.

CONFICTO RUJO JAPONÉS En esta fecha he comprado al señor Gilberto Cavallini el HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL. A la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la continúa, que asisto personalmente, cuenta con un surtido completo de licores de las mejores marcas.

Hay, pues, en el establecimiento cuartos acondicionados, magnífica cocina, cautiva variada, salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904. GUSTAVO BONI 5v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fouscra, al señor don Juan Carraza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.

LECITINA LEMAIRE
Fósforo natural orgánico asimilable.
GRAGEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!
Desórdenes de Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Extenuación física ó intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento paucos, Convalecencia, Debilidad semil, Fostaturia, Impotencia.
Tuberculosis Afeciones pulmonares Grageas á Inyección hipodérmica.
LECITINA LEMAIRE
GUAYACOLADA
PARIS, 12, R. Vivien, la Ventana del Hotel de la Ville.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la ballenería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAYGORRY BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.